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高中统招“史上最好”
500分以上仅1人落榜
C09 泉城事

暴雨过后尽开颜
啤酒节上撒欢喝
C06 泉城事

王王文文涛涛：：再再大大的的风风雨雨我我们们一一起起扛扛
肯定齐鲁晚报报道，认为应对暴雨是和全体市民互动
铭记“7·18”、“8·26”，是为了不让悲剧再次发生

本报见习记者 郭立伟

保障市民安全和城市安全

是根本目的

“现在我们的气象预报，还不能做到
精确预报，工作人员也顶了很大的压力。”
王文涛话锋一转，预报是为了预警，因为
有了这种预警，全市各个部门才能都动起
来。预警是为了什么？是为了预防。所以我
们讲，宁可十防九空，不可失防万一。“十
防九空就是有可能会空，而且概率可能会
比较大。但是我们十防是为什么？是为了
不失防。”

“昨天晚上有很多说法，说雨没等来，
说我们气象台的预报可能不准确。”王文涛
语重心长地说，从昨天开始全市紧急动员，
不是为了这场雨，“雨来或者不来，都不是
我们的目的，我们最重要的目的是要保障
全市市民的安全，整个城市运行的安全。”

王文涛说，这一次全市动员起来预防
暴雨，是一种精细化管理的体现，是采用
精准化战略来预防。但所有精细和精准，
核心在于精心准备。

应对暴雨，市民参与最重要

近几天来，市民对济南启动的应急预
案、有针对性的部署以及调整上下班时间
等，都表示了赞赏，认为政府应对得力，措
施得力。但因为种种原因，也有极少数网
民吐槽。

“网上有各种点赞，我们也为这种点
赞而点赞，网上也有不少吐槽，我们同样
为吐槽而点赞。”王文涛表示，不管是吐槽
还是调侃，毕竟他们参与了，参与了说明
他们关注了。我们需要的就是关注，因为
大家关注了，所以我们是和全体市民在互
动；因为你关注了，你关注了雨情，关注了
灾情，不管市民是什么样的看法，能引起
市民的关注是最重要的。

“齐鲁晚报报道让我感动”

“重要的是我们众志成城，城市动
起来，市民动起来。”王文涛说，吐槽也
好，点赞也好，其实都是对政府工作的
关注。网上有这样一句话：这些吐槽，我
们也应该赞扬。他们今天吐槽，真的有
突如其来的灾难，他们可能会冲在抢险
第一线。

“特别令我感动的是，齐鲁晚报说的
‘再大的风雨我们一起扛’。”王文涛说。在
这一次应对暴雨时，整个城市，不只是我
们政府在行动，我们市民也都行动了起
来，很多志愿者也都行动了起来。齐鲁晚
报报道中有一个e族志愿救援队，如果市
民有险情出现，他们的越野车可以免费为
市民拖车，可以修车、加油等等，积极为市
民服务。

“再大的风雨，我们一起扛。这才是最
重要的。”王文涛说。

防汛任何时候都不能掉以轻心

“我们绝对不能掉以轻心。”王文涛语
重心长地说，今天我们度过了“7·19”，没
有出现“7·18”那样的情况，汛期进入“七
下八上”，我们度过了“7·18”，我们还有

“8·26”，还有济南惨痛的经历。铭记是为
了什么，是为了不再有惨剧发生。

王文涛对连续奋战了几天的气象部
门工作人员说，我今天是来给你们减压
的，你们的工作也非常辛苦。不要有太大
的压力，以你们的严谨，以你们的职业判
断，给出你们的预报，“对于这次预报，我
看是很成功的。”

济南市气象局局长阎丽凤说，预报可
能做不到百分之百精准，但一定会百分之
百的努力。对此，王文涛回应说，“我们就
是要百分之百努力。”

“再大的风雨我们一起扛。”王文涛起
身准备离开时，再次语重心长地说。

“全市紧急动员，不是为了这场雨，雨来或者不来，都不是我们的目的。”20日10时20
分左右，省委常委、济南市委书记王文涛来到济南市气象局。王文涛说，紧急动员的目的
是保障全市市民安全，保障整个城市运行安全。这次应对暴雨是在和全体市民互动，铭
记“7·18”、“8·26”，是为了让悲剧不再发生。

暴暴雨雨教教会会我我们们
■未雨绸缪

防汛大军昼夜坚守，城安心安

■有备无患

遇重大灾害调整作息可制度化

■压力共担

海绵模式让小区蓄渗分流雨水

对于本报20日有关防雨防汛的报道，王文涛给予充分肯定。

20日10时许，泉城雨过，乌云密布的天空被撕开一个蓝色的“天眼”，齐鲁晚报记者用无人机拍下这难得的一瞬。 本报记者 刘刘军 摄

C02-C05 最抢眼
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